

## Informe de Gestión 2024: Principales Actividades del Año Académico en la FaCEA

Dr. René Arrúa Torreani Decano de la FaCEA - UNI



Saludos a toda nuestra querida comunidad académica, y a quienes nos acompañan en este recorrido por los logros y avances significativos, que hemos experimentado durante el año 2024 en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa.

Hemos tenido la satisfacción de dar la bienvenida a 222 nuevos estudiantes que superaron con éxito los exámenes de ingreso en julio. Cada uno de ellos representa, no solo números, sino también sueños e ilusiones que nos impulsan a seguir trabajando con dedicación y pasión por la educación.

Nos enorgullece destacar el éxito del IV Congreso de Ciencias Económicas y las IV Jornadas de Investigación en Ciencias Económicas, que este año abordaron temas trascendentales sobre la "Bioeconomía en Paraguay: Oportunidades de desarrollo económico sostenible". **Estos** eventos. realizados de manera virtual y presencial, permitieron la participación activa de nuestra comunidad académica.

Además, respaldamos y participamos activamente en el VII Congreso Regional de Administración, Contabilidad y Economía, un espacio crucial organizado por los estudiantes para el intercambio de conocimientos y experiencias entre estudiantes y profesionales de la región. Asimismo, nuestros estudiantes participaron con entusiasmo en las UNIMPIADAS 2024.

Las defensas de trabajos finales de carrera y los actos de graduación en nuestras diversas sedes, ya sea en Encarnación, Natalio, María Auxiliadora y Coronel Bogado, fueron momentos emotivos y de celebración. En total, presenciamos la graduación de 130 nuevos profesionales en Ingeniería Comercial, Administración y Contaduría Pública, quienes ahora llevan consigo el conocimiento adquirido en nuestras aulas.

En este año, dimos un paso importante al habilitar el Curso Probatorio de Admisión (CPA) de la carrera de Licenciatura en Administración en la Modalidad de Educación a Distancia, respondiendo a las demandas cambiantes de la sociedad y ofreciendo más opciones para el acceso a la educación superior, con 18 ingresantes.

Nuestro compromiso con el bienestar de los estudiantes se refleja en diversas iniciativas, desde becas de apoyo económico, becas deportivas y culturales, hasta la posibilidad de participar en programas culturales como danza, teatro, coro y orquesta. Además, garantizamos el acceso al programa "Arancel Cero", eliminando barreras económicas para el desarrollo académico.

Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una licencia Creative Commons















## Informe de Gestión 2024: Principales Actividades del Año Académico en la FaCEA Dr. René Arrúa Torreani Decano de la FaCEA - UNI

Nuestros docentes son agentes fundamentales en la construcción de conocimiento. Es por ello que hemos impulsado diferentes espacios de formación para ellos, abordando temas cruciales como el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), currículum por competencias y otras áreas relevantes. Los logros académicos de nuestro cuerpo docente en especializaciones, maestrías y doctorados son motivo de orgullo y demuestran su compromiso con la excelencia académica.

Comité FΙ Curricular ha trabajado incansablemente nuestros para ajustar currículos las normativas vigentes, а asegurando que nuestras carreras estén a la vanguardia y cumplan con los estándares de calidad educativa, completando la actualización de ocho proyectos académicos.

No solo nos preocupamos por la formación académica, sino también por el bienestar de nuestra comunidad. Hemos propiciado espacios de recreación para nuestros funcionarios, con agasajos institucionales y participación en campeonatos deportivos internos y externos, fortaleciendo el sentido de pertenencia y camaradería.

Nos enorgullece informar que todas nuestras carreras se encuentran habilitadas por el CONES y acreditadas por la ANEAES. Este año, las cuatro carreras sometidas al proceso de evaluación con fines de acreditación lograron nuevamente contar con el sello de calidad. Este es el resultado del esfuerzo conjunto de estudiantes, docentes y personal administrativo.

Hemos realizado modificaciones y adecuaciones en los laboratorios de informática y aulas de la sede Encarnación, mejorando la calidad de los espacios destinados a la

formación de nuestros estudiantes.

En el ámbito de la investigación y la extensión, hemos consolidado actividades que van más allá del aula. La curricularización de la investigación y la extensión nos ha permitido integrar estas prácticas en la formación de nuestros estudiantes, brindándoles una experiencia más enriquecedora.

El Observatorio Económico y Social ha sido una herramienta fundamental para el desarrollo de trabajos de investigación, generando conocimientos que contribuyen al análisis crítico de la realidad económica y social en nuestra región.

La implementación de la Revista ReD "Desarrollo Regional" y la FaCEA News nos han permitido difundir y compartir los resultados de nuestras investigaciones y actividades, fortaleciendo la comunicación interna y externa de la facultad.

La tradicional Bitácora de la FaCEA continúa siendo una ventana que muestra el quehacer diario de nuestra comunidad académica, destacando eventos, logros y contribuciones.

Las actividades del proyecto HEICOMP, que incluyen capacitaciones al personal docente y trabajos de investigación, han sido cruciales para establecer nexos significativos entre la academia y el medio externo, contribuyendo al desarrollo regional.

Con nuestra presencia en las redes sociales y en la página web, nos hemos acercado más a la comunidad, creando un canal directo para informar y compartir nuestras actividades. Además, gracias al streaming de eventos académicos como congresos y ceremonias de graduación, hemos logrado integrar aún más a la comunidad, utilizando la tecnología para







## Informe de Gestión 2024: Principales Actividades del Año Académico en la FaCEA Dr. René Arrúa Torreani Decano de la FaCEA - UNI

acortar distancias y promover la participación activa.

En el área de movilidad y relaciones internacionales, nos enorgullece trabajar en el fortalecimiento de la "Red de ExBecarios de la FaCEA/UNI". Este grupo organizado integra a estudiantes, docentes, egresados y personal administrativo que han sido beneficiarios de programas de movilidad nacional e internacional, fortaleciendo la red de contactos y experiencias enriquecedoras.

A nivel nacional, hemos promovido la movilidad de docentes y estudiantes en colaboración con la Universidad Nacional de Concepción y la Universidad Nacional de Pilar, fomentando el intercambio de conocimientos y experiencias. A nivel internacional, nuestros estudiantes han participado en programas de movilidad en diversos países, como la Universidad de Santiago de Chile (Chile), la Universidad Tecnológica del Perú (Perú), la Fundación Educacional Machado de Assis (Brasil) y la Universidad Gastón Dachary (Argentina).

El área de posgrado en la FaCEA ha experimentado un desarrollo notable durante el 2024. Hemos trabajado en propuestas de programas relevantes como la Maestría en Finanzas y el Doctorado en Administración. programas ofrecen Estos a nuestros estudiantes oportunidades de especialización y crecimiento profesional. La graduación de 12 nuevos Especialistas en Administración Financiera es un testimonio del compromiso de la facultad en ofrecer programas de posgrado de alta calidad que respondan a las demandas del entorno profesional.

En conclusión, este año ha sido testigo de numerosos logros que, en estos 27 años de nuestra vida institucional, reflejan el compromiso y la dedicación de todos los que forman parte de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa.

Agradecemos a nuestros estudiantes por su esfuerzo y dedicación, a nuestros docentes por su compromiso con la excelencia académica y a todo el personal administrativo por su labor incansable. Sigamos construyendo juntos el futuro de la educación en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

¡Gracias por ser parte de esta gran familia!